

11月16日 チェリヴァホール



教育フェスタ発表

チャレンジ田んぼでの米作りが二年目に入りました。昨年の活動を引継ぎ、今年は三つの活動内容を決めて取り組みました。  
 ①よけじを広げて生き物調査を行う。  
 ②できるだけ手作業で米作りを行い、米作りの苦労や工夫を理解する。  
 ③無農薬の米作りに取り組んでみたい。(今年は除草剤をまかないと減農薬になつた。)

除草剤をまかないことで、雑草の勢いが止まらず手作業による草取りを何度も行いました。反面、よけじの生き物の多さは、植物性

プランクトンが増えたことで他の生き物のえさとなり、全体として生き物の総数が増えたのではないかと考えました。また、手作業の大変さはありましたが、ばば引き・田車等農具の工夫や地域講師の方のお話から人々の思いにも気づくことができました。

コウノトリのために何ができるのか、安全・安心なお米作りを通して分かったこと、考えたことを発表しました。最後は、米作りの喜びを「米米ダンス」として表現しました。



12月14日 チェリヴァホール

## 雲南ヒューマンライツフェスタ 2019

本年度、6年生は「雲南ヒューマンライツフェスタ 2019」に参加し、今年度の総合的な学習の時間の学びについて発表しました。今年度行った、自然環境調査や生態系調査などで得られた結果から何が言えるのか、自分たちが自然環境を守るために何ができるのかを、思いを込めて堂々と発表することができました。



6年生